
人　　数 118人

回　　収 113枚

□この議会カフェを、どのようにしてお知りになりましたか。複数回答可。
市HP 3
SNS 1
チラシ・ポスター 8
その他 10
議員からの紹介 117

性別

　男性 79

　女性 30

　無回答 4

年代

　～２０代 1

　３０代 19

　４０代 18

　５０代 10

　６０代 10

　７０代 39

　８０代～ 13

　無回答 3

住所

山陽小野田市 98

無回答 8

市外 7

議会カフェ　アンケート集計結果

2%1%6%

7%

84%

開催を知った方法、手段

市HP SNS チラシ・ポスター その他 議員からの紹介

0 20 40 60 80 100

男性

女性

無回答

性 別

0 10 20 30 40 50

～２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代

８０代～

無回答

年 代

0 20 40 60 80 100 120

山陽小野田市

無回答

市外

住 所
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Q１ 　今回の議会カフェの次の項目に関して、満足いただけましたか？

①報告動画配信の内容

大変満足 36

やや満足 54

やや不満 15

不満 3

無回答 5

大変満足 ・分かりやすく、短かった。

・普段の議員の活動状況はよく理解できた。

・報告動画としてまとめられ、理解しやすかった。

・大変勉強になりました。

・報告動画を初めて見ました。具体的に分かって良かった。

・活発な意見が出され、中身のある論議がされた。

・話し合いの場面まで見せて頂けて、有意義だった。

・具体的で、分かりやすい内容で、よく練られた議会カフェという印象でした。

・分からない用語があったので、もう少し分かりやすい解説を頂けたら有難いです。

・要点はまとまってました。が、まじめすぎ。ユーモア入れると良いと思います。

やや満足 ・前回よりかなり分かりやすかったです。

・分かりやすい。

・返答いただき、期待が持てた。

・意見を言われる声が良く聞こえない。

・動画は分かりやすかった。

・内容はある程度理解できた。

・分かりやすい言葉で話されていたと思いました。数字等、直ぐに消えて、場面が

変わってしまうので、紙面にしてもらえると良いかなと思いました。

・分かりやすい説明でした。

・議会の様子がよく分かったので、良かったです。

・SNSを利用できない高齢者さんへ届けて欲しい。

・回答できていないことは、きちんと報告して欲しい。

・知らない情報も得れた。

・もう少し解りやすくして欲しい。内容が伝わりにくい。

・長すぎず、知れないことを知ることが出来た。

やや不満 ・質疑が聞き取れない。

・少し早い。具体的例を入れたら？

・あまりイメージが湧きませんでした。

・もっと参加者に寄り添ったテーマを含めると、一層良い気がする。

・内容が難しく、頭に入って来なかった。

・時間等あるとは思いますが、今回だけでも前年の予算や今年度予算など。

表みたいなものがあると見やすい。字幕だけでは理解できない。

・紙面を見て、棒読みだったので。

不満 ・議論が定まっていない。

・もう少し分かりやすくして欲しい。

無回答 ・声が大きすぎて聞き取りにくい。内容が沢山あるが、理解に余裕がない。

・声が響きすぎ。

32%

48%

13%

3%4%

① 報告動画配信の内容

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答
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②意見交換会の内容

大変満足 40

やや満足 52

やや不満 13

不満 1

無回答 7

大変満足 ・フリートークしやすかった（全員good！）

・交換会の内容が事前に知らなかった。

・自分の意見も言えました。他の方の意見も聴けて勉強になりました。

・他の人との交換が良く出来、市議会議員さんの解答などに満足。

・参考になりました。空き家、空き地問題。

・活発な意見（前向き）が出て、良かった。

・色々な意見を聴け、良かった。

・実際に予算などについて議員の方と話せたので、分かりやすかった。

・他の人の意見も聴けて、見識が広がった。

・話しやすく、回答も具体的でした。

・幅広く意見交換出来ました。

・テーマを用意しつつ、相手次第では質問を募集しても良かったですね。

・議員さんの為人が分かった。

・気になることを聞けました。

・続けて欲しい。

やや満足 ・聞き取りにくい。マスクを外すか。

・内容が身近でイメージしやすかった。

・話をよく聞いてくれる。

・やや満足。

・自由に意見が言えた。

・伊場さんの説明、分かりやすかった。

・普段思っていることや感じていることを自由に話すことが出来ました。

・子どもの遊具施設の件で話したのが良かった。

・色々な意見を聞けた。

・意見を聞いてもらえた。

やや不満 ・運営されるのが良かった。

・質問に対し、議員の返答が長い。もう少し簡単に、短くして欲しい。

・議会報告に対して何か意見はあるか？という進め方だと意見しにくい。

・今回、小野田JCに対しての意見交換会ということで、青年会議所も市に対して

考えていますので、前もって内容を知りたかった。

・回答頂けなかった。

・報告尾動画の資料があれば良い。見直しながら出来ない。

無回答 ・他の人の意見を聴くことが出来た。

・高齢者の足を守る方向で。

35%

46%

12%

1%6%

② 意見交換会の内容

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答
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③時間配分

大変満足 32

やや満足 52

やや不満 21

不満 4

無回答 4

大変満足 ・適度な時間配分であった。

・スムーズに進行された。

・丁度良い時間でした。

・丁度良い。

・丁度良い印象。

・良かった。

・良かったです。

・動画も集中して見れる長さで、意見交換の時間も良かった。

やや満足 ・仕方ないが、時間不足。

・少し短く感じた。

・30分程度延長しても良い。

・もっと時間が欲しい。

・少ない。盛り上がった時に時間切れ。

・長くもなく、短くもなく。

・もう30分あっても良かったです。

・丁度良いと思う。

・もう少し長くても良い。

やや不満 ・不足。

・不足時間が少し不足。

・やや短い。

・意見交換の時間が短い。

・少し足りない。

・もっと時間を取って欲しい。

・もっと時間が欲しい。

・時間が短かったです。

・もっと長い時間でも良いと思った。

・もうすこすあっても良い。

・初めてなので、短く感じました。

・もっと沢山話したくても、スパッと切られるので、もったいないと思います。

不満 ・時間が足らない。

28%

46%

19%

3% 4%

③ 時間配分

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答
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④議員の対応

大変満足 59

やや満足 43

やや不満 8

不満 0

無回答 3

大変満足 ・地域に出て、参加してください。

・努力されて、会議の運営に努力されていた。

・議員さんのリードが良くて、話の中身がよく分かった。

・良い。

・良かった。

・詳しく予算額など明瞭に答えられた。

・よく分かった。

・大変良かった。答えが明確。

・意見に対して、丁寧に対応されていたと思いました。

・分かりやすい話し方だった。

・分かりやすく、対応して頂きました。

・質問に対して、丁寧に受け答えしていただき、大変満足しました。

・とても丁寧でした。

・やさしく話を聞いてくれた。

・質問にも分かりやすく答えてもらったので、良かった。

・丁寧に、誠実に、質問に答えて頂いた。

・参加者の目線に合わせて対応していただいた。

・質問に関して分かりやすく回答。今後の方針を教えてくださいました。

・皆さん、紳士的でした。進行も上手でした。

・対応は紳士的で、話しやすかった。

・とても優しい人が多かった。

・とても楽しい時間を過ごせた。

やや満足 ・解答が良い。

・一部、回答が満足出来ていない。本当に働いているのか？

・時間が短いので、コンパクトに回答して欲しい。

・真摯に答えて頂いた。

・一つ一つに説明をしっかりして頂けた。

やや不満 ・市民に対してもう少し親身になれ。

不満 ・態度の悪い方がいた。

52%
38%

7%0%3%

④ 議員の対応

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答
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参加者 118

アンケート回収 113

□この議会カフェを、どのようにしてお知りになりましたか。

3

1

8
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□議員からの紹介 117

3
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3

3
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5

8

5
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4

9

チラシ・ポスター

SNS

市HP

その他

議会カフェ　アンケート集計

伊 場

大 井

岡 山

奥

笹 木

白 井

髙 松

恒 松

中 岡

中 島

中 村

福 田

藤 岡

古 豊

山 田

吉 永

前 田

松 尾

宮 本

森 山

矢 田
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議会カフェの開催について
・今後も継続的に開催を希望する。
・時間が短すぎると思う。

・今後も行って欲しい。
・また参加したいです。

・楽しかった。
・時間を多めにすること。
・近くのセンターでして欲しい。人数が入らない所があるとのことでしたが、大人数が入る
所は利用して欲しい。
・議会カフェの時間は昼間に行って欲しい。

・議会カフェの場所は、それぞれのセンターで行って欲しい。
・若い人が参加する場があれば。
・初めて参加させていただきました。色々な方の意見が聞けて良かったです。また参加させて
頂こうと思います。
・まだ知らないことが多いので、今後も参加させていただきます。

・今後も続けてください。

・もっと子供を持つ世代の人たちが参加できる場を作って欲しい。

・時間を長くして欲しい。早めに始めて。
・色々な話が聞け、話しやすく、大変有意義な時間でした。
・機会があれば、また参加したいです。
・もっと若い世代の人たちが参加できるように、宣伝して欲しい。

・また来てみたいと思いました。
・また次回、青年部と行って欲しいと思います。

・今回、議会カフェに初めて参加しましたが、市議会議員の方とお話が出来、議員の意見、
思いを聞くことが出来、良かった。

議会カフェの内容について
・カフェで出た意見、要望がどのように生かされたか、「議会だより」ででも公表されたら

良い。
・大変有意義でした。

・アンケート用紙に普通のチェックを。
・議員の答弁がまともでない。違う回答をしている。
・森山議員さんの説明がとても分かりやすくて良かったです。
・正直難しい議題が多く、もう少し分かりやすく、砕いて説明して欲しい。そうすればもっと

実のある議会カフェになると思う。
・説明がとても分かりやすく、良かったです。
・議員の方が何でも話を聞いていただけたので、話してみて良かった。

・議会カフェで出た意見が出たものに対して、どうなったか、どうしていくのか、どこかの
タイミングで公表して欲しいと思います。
・議案に対して事前の準備が出来てなく、有効な問答が出来なかった。
・子育てで、出来て欲しい意見が述べられたので良かったです。

・意見交換の時間をもっと増やして欲しい。今回の内容を取りまとめて、議会だよりなどでも
他の市民に発信して欲しい。
・初めての参加でしたが、回数を重ねてもっといろいろな話を聞きたいと思った。また、
自分の関心も高まる。
・意見交換の時間を多くした方が良いと感じた。

・議員から聞きたいことなどがあれば良かった。
・山陽小野田市が発展する話をしたい。

・テーマを絞って話をしてみたかったです。
・貴重なお話をありがとうございました。まだ話したいことはありますので、次回、機会が
あればお願いします。
・意見交換で話した内容の回答を是非頂けたらと思います。

自由記述欄
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議会カフェの進め方について
・今回の進め方は大変良かった。宮本さん、ご苦労さんでした。
・議員さん（恒松氏）がよく勉強しておられることに感動した。
・グループ全員が和気あいあいで自由に話すことが出来た。
・各自、ワッペン式の名前を付けると良い。簡単な自己紹介も。
・動画の始まりや後に説明が欲しい。

・初めて参加したが、和気あいあいとしていたので楽しかったです。山陽小野田市について
話が出来る場があって良かった。

・議員さんは和やかにしたいのは分かります。ただ、ある一定の気持ちを皆さんが持って
臨んで欲しいです。

要望その他
・友達が悩んでいる意見をカフェで話すことが出来たので、良かった。
・今回、前回意見したことも一つ一つ解決して頂きたい。直ぐに出来ないことにしても、
市との話し合いに真剣に向き合って頂きたいと思います。今日来れて良かったです。
・市議会議員さん一人ひとりの一年間の具体的目標、決意表明が聞きたい。今年末に成果物
（アウトプット）の報告をしてもらいたい。

・若い人の参加が少なくて淋しい。
・大変良い。自治会に、地区行事に参加してください。

・周りの声が大きいので、よく聞こえない。

・お互いの声が聞こえづらい。
・今までより議員さんの方を身近に感じることが出来ました。どのように取り組んでおられる
のかも分かりました。
・花火、縄地で打ち上げてサンパークで見るのは少し遠いと思う。

・今後になりますが、市民の意見を実現して欲しい。
・意見を予算に反映してください。

・自分の住んでいる所のことなのに、知らないことが多すぎました。広報をもっと、しっかり
見なければと反省しました。
・議員の仕事は何をするのかが今一わからない。予算だけ見ているのか。

・時間が短い！会議のレベルが低い！

・コストコ誘致して欲しい。
・もう少し若い意見をもっともっと取り入れてもらうと良くなると思います。古い考えに固執
せず、常に新しい風を取り入れてもらえることを期待しています。

≪民生福祉常任委員会≫
　・高齢者が増えている現状を見て、具体的な方策を検討して欲しい。特に医療関係。
　・市民病院の不満に対しては、早く答えを出す必要があること。

　※参考 議会カフェ報告書①　p.3～５
　 ≪民生福祉常任委員会関係≫

＊市民病院の決算について　（要望）

＊その他　　（質問、回答）を参照してください。

議会カフェ報告書②～⑤の病院関係も参照してください。

≪産業建設常任委員会≫
　・銑鉄バスの利用について、理科大の学生は無料で良い制度だと思います。老人、特に

　　運転免許証を返納した人を対象にして、無料にして欲しい。
　・バスの便、バス路線について、もっと市民の声を聞いて、進めてもらいたい。

　※参考 議会カフェ報告書②　p.４
　 ≪産業建設常任委員会関係≫

＊その他　　（質問、回答、意見、要望）を参照してください。 8 ページ


